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11 АВГУСТА —  ДЕНЬ СТРОИТЕЛЯ

НА ПЕРЕДОВОЙ
СТРОИТЕЛЬНОГО
Ф Р О Н Т А

Претворяя ,в жизнь решения XXIV съезда КПСС в 
области капитального строительства, а также соревну
ясь за досрочное выполнение плана девятой пятилетки, 
рабочие, инженерно-технические работники и служащие 
треста «Ковдорстрой» и субподрядных организаций не
смотря на ряд трудностей, не зависящих от треста, 
внесли достойный трудовой вклад в выполнение зада
ний пятилетки.

План трех лет выполнен досрочно — 10 декабря
1973 года. За это время введены в действие производ
ственные мощности: на Ковдорском ГОКе — на четы
реста тысяч тонн концентрата, Ковдорском слюдяном 
руднике — на 500 тысяч тонн слюды промсырца, Енской 
помольно-обогатительной фабрике — на 20 тысяч тонн 
кварцеполешпатного сырья, введено в действие 53648 кв. 
метров полезной площади жилья, в том числе сверхпла
на — 15273 кв. метра и ряд других объектов.

Строители треста совместно с монтажниками за 7 ме
сяцев 1974 года выполнили подрядные строительно-мон
тажные работы на сумму 14035 тысяч рублей, собствен
ными силами — 8243 тысячи рублей, по субподряду — 
5792 тысячи рублей.

Из-за ряда трудностей в поставке материалов (метал
локонструкций, труб и др.), за пять месяцев этого года 
допущено отставание плана строительно-монтажных ра
бот в объеме 821 тысячи рублей. Большое отстава
ние допустили участки субподрядных .организаций — 
на 1519 тысяч рублей.

Хорошо в этом году работают коллективы СМУ «Пром- 
жилстрой», комбината подсобных предприятий и АТК 
треста.

Коллективы подразделений за последние годы 
осуществили ряд мероприятий, обеспечивающих выпол
нение задания по росту производительности труда. За 
семь месяцев текущего года в сравнении с этим же пе
риодом 1970 года рост производительности труда соста
вил 133 процента при плане 130 процентов.

Большой вклад в дело успешного выполнения приня
тых социалистических обязательств четвертого, опреде
ляющего года вносят наши передовики производства. К 
их числу следует отнести комплексную бригаду СМУ 
«Промстрой-1» В. И. Горшкова— за первое полугодие 
она признана лучшей бригадой по Минтяжстрою СССР; 
комплексную бригаду СМУ «Промстрой-2» В. И. Нехо- 
цы, выполняющую нормы выработки на 130—135 про- 
чентов при хорошем качестве; комплексную бригаду СУ 
«Отделстрой» Г. П. Девятиловой, освоившую механиче
ский способ штукатурных работ, в результате чего резко 
возросла производительность труда. Комплексная брига
да СМУ «Промстрой-1» П. А. Корнюха, работая подряд
ным методом, выполняет нормы выработки на 140—150 
процентов. Комсомольско-молодежная бригада СУ «От- 
делстрой» Т. М. Максименковой награждена переходя
щим вымпелом ЦК ВЛКСМ.

Во II полугодии 1974 года перед строителями и мон
тажниками треста стоит сложная организационно-про
изводственная задача: обеспечить прежде всего выпол
нение плана подрядных строительно-монтажных работ
1974 года в объеме 16215 тысяч рублей и обеспечить 
ввод в действие производственной мощности комплекса 
АБОФ.

Наряду с выполнением этих работ мы должны во II 
полугодии сдать в эксплуатацию гараж и два двухквар
тирных жилых дома в совхозе «Ена», ясли-сад на 140 
мест, сдать в эксплуатацию 4 жилых дома с общей 
площадью 15800 кв. метров, 2 учебных комбината, га
раж треста на 160 автомашин, овощехранилище, бето- 
но-растворный узел.

Рабочие, инженерно-технические работники треста и 
субподрядных организаций по деловому оценили сло
жившуюся обстановку и принимают все необходимые 
меры, чтобы преодолеть отставание и выполнить госу
дарственный план строительно-монтажных работ в 
1974 году, сдать в эксплуатацию пусковой комплекс 
АБОФ — важнейшего промышленного объекта девятой 
пятилетки.

Ю. ЗЕЛИНСКИЙ, 
управляющий трестом «Ковдорстрой».

6 августа в Ковдоре проходило со
вещание руководителей генподряд
ных и субподрядных организаций, 
участвующих в строительстве АБОФ. 
Начальники управлений субподряд
ных организаций, управляющий трес
том «Ковдорстрой» Ю. М. Зелин
ский, директор Ковдорского ГОКа 
А. И. Сухачее информировали о хо
де строительства и монтажа техно
логического оборудования на пуско
вом комплексе.

В работе совещания приняли уча
стие заместитель министра Минтяж- 
строя СССР Г. П. Клименко, замести
тель министра Минмонтажспецстроя 
СССР К. С. Качанов, заместитель ми
нистра Минчермета СССР В. С. Ви
ноградов, инструктор ЦК КПСС В. Б. 
Синелыциков, начальник отдела ка
питального строительства Главруды 
Н. С. Вьюшинский, первый секретарь 
обкома КПСС В. Н. Птицын, секре
тарь обкома КПСС С. И. Мудров,

начальник Главмурманскстроя В. С. 
Гавриченков, второй секретарь Ки
ровского горкома КПСС П. В. Про- 
кошин.

Совещание нацелило коллективы, 
занятые на строительстве пускового 
комплекса, на срок сдачи АБОФ —  

ноябрь 1974 года, чтобы уже в де

кабре произвести пуско-наладочные 
работы технологического оборудо

вания.

Равнение
на правофланговых

За успехи в социалистиче
ском соревновании бригада 
бурового станка СБШ-250 
№ 1 (старший машинист 
А. Филатов) занесена в об
ластную Книгу почета.

Они обязались пробурить 
в четвертом году пятилет
ки 39 тысяч погонных мет
ров скважин. Сдали под за-

центрат также перекрыт, на 
0,9 процента.

Коллектив занесен в об
ластную Книгу почета. Луч
шими в нем являются опе
ратор пульта управления 
С. М. Бородулина, сепара
торщик А. И. Нестерова, 
дежурный слесарь И. А. Ио
сифов, дежурный электро-
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рядку — 23 тысячи. В авгу
сте пробурили более 590 по
гонных 1метров.

* Ф *
Во втором квартале теку

щего года лучше всех ра
ботала смена № 4 участка 
обогащения фабрики. Руко
водит ею мастер П. Н. Гу-
ЛЫ1НЙН.

По обязательствам этот 
коллектив должен был вы
пустить за три месяца 235870 
тоня железорудного концен
трата. Это задание перевы
полнено на 2408 тонн. План 
по извлечению железа в кои-

слесарь А. Н. Курганский.
* * *

Из месяца в месяц пере
выполняет производственные 
задания экипаж БелАЗа-548 
№ 14 в составе А. В. Каши
на, П. С. Филиппова', В, М. 
Драгуна. Он — правофлан
говый в социалистическом 
соревновании шоферов ЦТТ. 
На трудовом календаре эки
пажа стоит сентябрь этого 
года. Восемь тысяч тонн 
горной массы -сверх плана 
перевез дружный коллектив 
в июле.

(наш корр.).

Вторая жизнь 
металла

Коллектив участка дроб
ления в этом году обязался 
сэкономить три тонны ме
талла за счет удлинения 
срока службы узлов и ме
ханизмов и повторного при
менения металла. Особенно 
пристальное внимание этому 
пункту социалистических 
обязательств уделяют раци-

ва мы произвели футеров
ку станин дробилок мелкого 
дробления не металлом, а 
конвейерной лентой, отслу
жившей свой срок. И здесь 
мы сэкономили одну тонну 
металла.

Упрочнению поверхностей, 
которые подвергаются ин
тенсивному износу, на уча-
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онализаторы из механиче
ской службы.

Бригадир слесарей А. А. 
Козлов, например, предло
жил старые брони одной 
дробилки использовать для 
футеровки колодцев другой. 
Результат превзошел наши 
ожидания. Колодец теперь 
выдерживает двойной срок 
эксплуатации. Только на 
этом мы сэкономили полто
ры тонны металла. Кроме 
того, сократились объемы 
ремонтных работ.

По предложению бригади
ра слесарей В. И. Самсоко-

стйе уделяется постоянное 
внимание. После упрочнения 
металлических бортовых на 
конвейерах и пластинчатых 
питателях время их износа 
увеличивается более чем в 
два раза. А значит, метал
ла в такам же отношении 
расходуется меньше. Уже 
сегодня можно уверенно 
сказать, что этот пункт на
ших обязательств на 1974 год 
будет выполнен»

А. ФРУХТБЕИН, 
начальник у ч а с т к а  
дробления обогатитель
ной фабрики.

Коллектив горно-обогати- 
тельного комбината «Ков- 
дорслюда» в определяющем 
году пятилетки постоянно 
работает над улучшением 
к а ч е с т в а  продукции. Это 
стало жизненной необходи
мостью коллектива комби
ната. Руководство намети
ло мероприятия по улучше
нию организации труда и 
условий обработки промсыр
ца, повышению морального 
и материального стимулиро
вания рабочих, занятых на 
обработке слюды.

Сейчас коллективы цехов 
промсырца всех рудников 
комбината участвуют в со
циалистическом соревнова
нии за право сдавать про
дукцию с первого предъяв
ления, минуя отдел техниче
ского контроля.

Улучшению качества про
дукции способствуют и кон
курсы мастерства обработ- 
чиц слюды; такой конкурс 
был проведен в июне на 
руднике «Ковдор», в кото
ром приняли участие две 
команды молодых обработ- 
чиц с рудников «Ковдор» и 
«Ена». Первое место и зва
ние «Мастер золотые руки»

Критерий—качество продукции
завоевала Г. Н. Луковки- 
на. На втором — Т. В. Обя- 
зова.

В основе улучшения ка
чества продукции все-таки 
была и есть — организация 
труда в цехах промсырца. 
На руднике «Ковдор» в 
прошлом году цех работал 
всем коллективом, как гово
рится, в общий котел. Не

сдельная оплата труда, а в 
марте этого года — звенье
вая. Звено состоит из 3—4-х 
работников, подобранных 
так, что их деловая квали
фикация и опыт примерно 
одинаковы.

Пять месяцев работы по- 
новому убедили, что звенье
вая организация труда себя 
оправдала: повысилась от-
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было возможности опреде
лить, кто работает без бра
ка, а кто допускает его. Не 
было надлежащего контро
ля за качеством. Много де
ловой слюды отправлялось 
в отходы. Наблюдения по
казали, что не все работают 
добросовестно, отдельные 
работники выполняют смен
ное задание на 130 процен
тов, а некоторые — только 
на 85 процентов..

В ноябре 1973 года в цехе 
была введена бригадно-

ветственность каждого чле
на коллектива за качество 
продукции. Повысилась и 
производительность труда, 
деловую слюду перестали 
отправлять в отходы произ
водства. Как следствие все
го этого возросли заработ
ки работников. Правда, еще 
не все ладится с переходом 
на новую организацию тру
да, неравномерно подается 
промсырец к звеньям, но 
коллектив цеха с этими 
трудностями справится. Ес

ли первое время отдел тех
нического контроля, доволь^ 
но часто возвращал про
дукцию на переработку, то 
сейчас такие случаи редки.

Отличных результатов в 
своей работе добились 
звенья М. П. Ерохиной, В. С. 
Лазаревой, А. Д. Цветко
вой. Эти звенья сдают про
дукцию только с первого 
предъявления.

Большая работа продела
на коллективом комбината 
но улучшению качества вы
пускаемой продукции и то, 
что по итогам работы за 
11 квартал 1974 года во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании среди 
предприятий Министерства 
промстройматериалов СССР 
комбинат «Ковдорслюда» 
занял призовое место — 
это следует отнести на счет 
той работы, которую проде
лал коллектив для улучше
ния качества продукции.

Г. ЗВЕГИНЦЕВ, 
инженер по организа
ции соцсоревнования.

- г

Механизация трудоемких 
процессов на открытых гор
ных работах — один из ос
новных резервов повышения 
производительности труда. 
Если процесс бурения взрыв
ных скважин на данном эта
пе можно считать механизи
рованным, то ручной трудна 
погрузке и разгрузке взрыв
чатых материалов, зарядке 
скважин стал тормозом в 
росте производитель и о с т  и 
труда не только на нашем 
руднике, но и на всех горно
добывающих предприятиях 
страны. На комбинате с 
целью механизации подгото
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вительных работ к взрыву 
был разработан проект, по 
которому были расширены 
дверные проемы в двух хра
нилищах, что дало возмож
ность въезжать в него по
грузчику ЭПВ-1. С его по
мощью теперь производится 
попрузка взрывчатых ве
ществ на автомашины. Эти 
материалы хранятся на спе
циальных поддонах в храни
лищах, что дает возмож
ность оперативно произво
дить их погрузку. Механи

зирован также процесс рас
паковки взрывчатки специ
альной установкой, сделан
ной в РМЦ. Этот заказ руд
ника был выполнен высоко
качественно и в срок.

На участке имеется за
рядная машина СУЗН—5А, 
которая позволяет исклю
чить ручной ТРУД при заряд
ке скважин. Однако у ма
шины имеются конструктив
ные недостатки: у нее нет 
дозирующего устройства, не 
расчитана на зарядку об

водненных скважин. Требо
вание сегодняшнего дня — 
дальнейшая мехаи и з а ц и я 
трудоемких процессов на 
складах взрывчатых мате
риалов. При ее внедрении 
приходится сталкиваться с 
трудностями различного ха
рактера. Крайне медленно 
ведется подготовка к рекон
струкции еще одного храни
лища. Здесь погрузка произ
водится пока вручную. Для 
реконструкции хранилища 
необходимо изготовить двер

ные блоки. Ремонтно-строи
тельный участок выполняет 
эту работу... с января 1974 
года.

Нас не удовлетворяют 
темпы внедрения механиза
ции подготовительных ра
бот к массовому взрыву. 
Работы эти трудоемки, и к 
их выполнению требуют при
влечения большого числа 
взрывников. На очереди — 
строительство поточно-тран
спортной системы, с по
мощью которой загрузка из

хранилища в м а ш и н у  
СУЗН-5А будет вестись без 
применения физич е с к о г о 
труда. Необходимо смонти
ровать конвейер для непре
рывной подачи мешков на 
растеривающую установку, а 
также спроектировать зак
рытую галерею от хранили
ща № 2 до разгрузочного 
бункера. Силами рудника 
выполнить эти работы невоз
можно. Нужна помощь ком
бината.

В. ЛЕВОЧКИН,
начальник буро- взрыв
ных работ рудника 
«Железный»
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БОЕВОЙ ЛИСТОК ШТАБА СТРОЙКИ 
АПАТИТО-БАДДЕЛЕИТОВОЙ ФАБРИКИ

С ПРАЗДНИКОМ,

В НАШЕМ
РАСПОРЯЖЕНИИ
ВСЕГО

За неделю с 30 июля по 
5 августа на объектах пус
кового комплекса АБОФ 
произошли следующие из
менения:

УЛОЖЕНО -  1.303 ку
бических метра бетона;

СМОНТИРОВАНО — 451 
тонна металлоконструкций;

ПОСТУПИЛО -  267тонн 
металлоконструкций.

КОРПУС
ОБОГАЩЕНИЯ

Бригада В. И. Горшкова 
строительно - монтажного 
управления «Промстрой-1» 
сдала первые четыре фун
дамента под зумпфы в про
лете «А--Б» и площадки и 
Фундаменты.' для монтажа 
тпех мелъииц в пролете 
«Б—В».

Бригада П. А. Корнюхя 
".'''бетонировала перекрытия 
в энеогопоолете. «В—Д» в
осях 11.60 и 13.20, чем пре
доставила широкий фронт 
пчбот для «Промвентиля- 
ции».

Бригада В. Сиволапа про
должает бетонировать фун
даменты под сгустители в 
пролете «Е—Ж».

Строительное управление 
№ 6 треста «Спецстройме- 
ханизация» ведет обратную 
засыпку в; этом пролете с 
1 по 7 ось-.

Бригада А. И. Дробота 
закончила бетонирование 
Фундаментов эстакады пуль
попроводов и сдала их под 
монтаж субподрядчикам.

В энергопролете широким 
фронтом ведут работы 
электромонтажники.

КОРПУС СГУЩЕНИЯ
Бригада А. Ф. Даричева 

сдала насосную корпуса 
сгущения под монтал* обо
рудования участку «Метал- 
лургпрокатмонтажа». Сей
час бригада продолжает бе
тонирование стен под crycJ 
титель № 1 и завершает бе
тонирование стен тоннеля к 
корпусу обогащения.

КОРПУС СУШКИ
Участок «Севзапсталькон- 

струкции» (бригадир Мура
тов) ускорил темпы монта
жа металлоконструкций и 
приступил к устройству сто
ек под электрофильтры.

Начал работы участок 
«Союзтегогостроя». Тепло- 
строевцы сейчас ведут клад
ку сушильных топок.

СМУ «Промстрой-П» сдал 
для монтажа металлокон
струкций перегрузку № 4, 
где участок «Севзапсталь- 
конструкции» начал устрой
ство каркаса. Промстроев- 
цы предъявили к сдаче фун
даменты галереи № 2.

К своему празднику ис-
Чаша сгущения

тиниый строитель готовится щенное и войти в график, 
весь год, чтобы встретить Для бетонирования стен пе- 
его достойно. Бригада пока реходного тоннеля уже смон- 
еще отстает от графика, но тирована опалубка. Еже- 
многое уже сделано для то- дневно коллектив бригады 
го, чтобы наверстать упу- выполняет сменные задания

на 130—140 процентов. А в 
и н ы х  1 сменах перекры
ваем и эти показатели. 
Так, смена, работавшая в 
ночь с 31-го июля на 1-е ав
густа (звеяьевой А. Пегов), 
выдала двойной план. Звено 
занималось, в основном, бе
тонированием днища тонне
ля, и за,смену три человека 
уложили 44 кубометра бе
тона. .

5-го августа мы сдали в 
срок под монтаж оборудо
вания насосную. Коллектив 
бригады к 20-му августа обя
зался полностью закончить 
работы в чаше сгущения и 
в переходном тоннеле. Эти 
работы будут закончены к 
обещанному сроку. Хочу 
оказать доброе слово о тех, 
кто составляет гвардию н а
шей бригады. Это звеньевые 
И. Шляжес, И. Желтев, 
сварщик А. Трудов, плотник
А. Бровков и другие. А в 
заключение хочу пожелать 
всем строителям АБОФ 
новых трудовых успехов и 
поздравить с Днем строи
теля.

А. ДАРИЧЕВ,
бригадир СМУ «Пром- 
строй»-1».
Фото Г. Антонова и 
Н. Ганиевой. На снимке А. Ф. Даричев.

Тамара Горбунова руководит бригадой землекопов- 
бетонщиков. Сейчас они подготавливают помещения 
энергопролега к установке электрооборудования. Обяза
тельство бригады — сдать монтажникам участка «Пром- 
вентиляции» всю готовую площадь пролета ко Дню 
строителя. Фото Г. Антонова.

Панорама строительства
Приближается День стро

ителя — праздник, который 
в нашей стране отмечают 
не только люди, связанные 
гзк или иначе со строитель
ством, но и весь советский 
народ. У нас в Союзе строи
тельство получило небыва
лый размах. В девятой пя
тилетке 135 строек объявле
ны ударными, над сооруже
нием которых шефствует 
Ленинский комсомол. Стро
ятся рудники Норильска, 
магистральные нефтепрово
ды и газопроводы Сибири, 
гигант автомобилестроения
— КамАЗ, Билиби я с к а я 
а т о м  и а я и Приморская 
ГРЭС. Мощно разворачивает 
плечи индустриальный вели
кан — Чебоксарский завод 
промышленных тракторов.

Сооружаются научные цент
ры, строятся комсомольские 
города — Набережные Чел
ны, Аркалык, •Усть-Или'мск.

В это число входит й на
ша стройка. Мы строим 
АБОФ — фабрику удобре
ний. Каждая наша бригада, 
звено находятся на передо
вой коммунистического стро
ительства, и потому мы дол
жны работать производи
тельно, творчески, «с огонь
ком»!

В июле наша бригада бе
тонировала сгустители в 
пролете «Е — Ж» корпуса 
обогащения. Третья часть 
этой работы завершена. Де
лаем все возможное, чтобы 
сдать сгустители под мон
таж оборудования в наме
ченный срок.

Наши планы на август та
ковы: сдать один сгусти
тель с чашей и возвести на 
уровень отметки —12 ос
тальные сгустители под уст
ройство чаш.

Ударно работают плотни
ки В. Горбачев, Г. Кожин, 
Н. Кичкин, Г. Сиякаев, В. 
Кравченко, Г. Банько. По 
традиции нашей Комсомоль
ске - молодежной бригады 
примером в труде являются 
комсомольцы. Это — В. Коз
лов, А. Каплет, О. Лукаш, 
В. Ромашкин, Д. Тихоми
ров, В. Быстров, В. Га- 
ферштейн.

В. СИВОЛАП,
бригадир комсомоль- 
ско-молодежной брига
ды имени Анатолия 
Бредова.

О ПУСКА апатито-бад- 
делеитового комплекса 

осталось менее пяти меся
цев, и отставание от графи
ка строительно-монтажных 
работ не может не вызы
вать тревогу.

АБОФ должна быть сда
на к намеченному сроку — 
такого правительственное

бригады — комплексные, ра
боты ведутся по недельно-су
точным графикам, что дает 
нам возможность держать 
под постоянным контролем 
все участки и в случае воз
никновения критической си
туации на одном из них — 
принимать экстренные ме
ры. Без этого графика не

задание. О том, что он бу- возможно было бы выпол-
дет пересмотрен, не может 
быть и речи.

Редакция «Рудного Ков- 
дора» пригласила за круг
лый стол руководителей 
генподрядной и подрядных 
организаций, представителя 
заказчика — Ковдорского 
ГОКа с тем, чтобы выяс
нить, когда будет устране
но отставание от графика и 
возможен ли уже сейчас 
монтаж технологического 
оборудования выборочно, 
т. е. имеющихся в наличии 
отдельных позиций, не ожи
дая поставок всего ком
плекта, какая помощь тре
буется со стороны заказчи
ка и генподрядчика.

нение другого — совмещен
ного графика работ с суб
подрядчиками. Здесь все 
взаимосвязано.

Надо сказать, что в по
следнее время улучшено 
обеспечение материалами 
за исключением некоторых 
позиций — по ассортимен
ту. Большие перебои с ар
матурой: поставляется в
неполном объеме, не всегда 
при комплектовке удовлет
воряется потребность в ар
матуре нужного диаметра, 
испытываем недостаток в 
металлической опалубке. 
Жепезобетонные изделия 
поставляются в требуемом 
количестве на корпус обо
гащения и не комплектуют-

гласности социалистическо
го соревнования, сравни
мости результатов работы, 
и потому итоги подводятся 
как за смену, так и за сут
ки, о них мы объявляем по 
громкоговорящей связи.

За первое полугодие кол
лектив СМУ «Промстрой-1» 
выполнил план по генпод
ряду на 101 процент, собст
венными силами — на 117 
процентов. В июле по ген
подряду при плане 1.123 
тысячи рублей освоил 1.200

еще не очень «завязаны» 
работой с субпорядными ор
ганизациями и потому у нас 
нет совмещенного графика 
выполнения работ. Однако 
в дальнейшем, при «завязы
вании» наших объектов с 
работами субпорядных ор
ганизаций, такой график, 
безусловно, будет введен.

У нас нет претензий по по
ставке материалов: «Пром
строй-П» обеспечен ими в 
требуемом количестве. Не
обходимую техническую до

нам надо увеличить состав 
бригад, занятых на этом 
объекте.

Ю. Т. Яковец, начальник 
СУ-6 треста «Спецстройме- 
ханизация»:

— В этом году коллектив 
управления должен освоить 
на Ковдорской площадке 
капиталовложений на сум
му 4.100 тысяч рублей, из 
них 2.800 тысяч — на стро
ительстве пускового ком
плекса АБОФ. Мы уклады
ваем водовод протяжен-

Д Е Л О В О Й
____  за круглым столом

В. Я. Попытайленко, на
чальник СМУ «Промстрой-Г»: ся на административно-бы- 

— В настоящий момент товой корпус (наружные 
управление полностью обе- панели), 
спечено рабочими и инже- В связи с тем, что нам 
нерно-техническим персона- предстоит выполнить боль- 
лом. Однако у нас мало шой объем работ по внут- 
квапифицированных арма- ренней настилке корпуса, 
турщиков и опалубщиков, у управлению «Промстрой-Ь> 
монтажников нет достаточ- необходимо помочь малой 
ного опыта в монтаже сбор- механизацией для укладки 
ного железобетона. Работы бетона на «этажерке», 
на объектах ведутся круг- Большую помощь нам ока- 
лосуточно — в три смены, зывает оперативная группа 

1111111111111111111111111111111М111П111111н аша задача — предостав- при начальнике пускового 
«РУДНЫЙ КОВДОР» ление фронта работ субгаоД- комплекса в решении всех

рядчикам; с учетом этих вопросов, которые возника- 
9 августа 1974 года требований и расставлены ют в процессе работы. Мы

строители на объектах. Все придаем большое значение

тысяч рублей, собственными 
силами при плане 520 тысяч 
рублей освоил 650 тысяч. 
Отставания от графика 
строительных работ нет.

Ю. А. Камаев, начальник 
СМУ «Промстрой-Н»г

— Коллектив управления 
ведет общестроительные ра
боты на корпусах сушки и 
обогащения, силосном скла
де и водоочистных сооруже
ниях (водозабор на реке 
Ене, водовод для подачи во
ды на фабрику и в город). 
Объем велик, и, если учесть, 
что имеется отставание от 
графика на корпусе сушки 
и силосном складе, то тех 
240 человек, которые у нас 
работают, явно недостаточ
но. Нам требуется 40— 50 
ч е л о в е к  арматурщиков, 
монтажников, сварщиков, 
опачубщиков.

В настоящее время мы

кументацию мы получаем 
своевременно. Все общестро
ительные работы — укладка 
арматуры и бетона, мон
таж железобетонных изде
лий и металлоконструкций
— механизированы. Но ощу
щается острая потребность 
в малой механизации—для 
нанесения гидроизоляции, 
подъема небольших кон
структивных элементов, тре
бующих применения тран
спортеров и небольших ле
бедок и т. д. Отсутствие 
так»)х механизмов и неуком
плектованность бригад ква
лифицированными специа
листами, безусловно, отра
жается на темпах выполне
ния работ.

Имеется отставание от 
графика на корпусе сушки
— из-за несвоевременной 
поставки металлоконструк
ций. Чтобы войти в график,

ностью 18 километров со 
всеми сооружениями, вы
полняем спецработы на тер
ритории комплекса.

Управление не укомплек
товано рабочими ведущих 
профессий — крановщика
ми, сварщиками, экскава
торщиками — в общей 
сложности нам требуется 
40 человек. Поэтому работы 
ведутся в две смены. У нас 
не хватает инженерно-тех
нического персонала даже 
на двухсменную работу; 
нужны дополнительно 8 че
ловек мастеров и прорабов.

На низком уровне малая 
механизация: всего один
экскаватор «Беларусь» и два 
«Э-302». Приближается зи
ма, и надо использовать 
механизацию для оттаива
ния грунта. У нас ее нет, и 
работы будут вестись, в ос
новном, клинбабами.



КОМСОМОЛЬСКАЯ, УДАРН АЯ!
З астать на месте Васи

лия Илларионовича Ис
ходу непросто. Бригада у 
него большая, работает на 
разных участках, и прихо
дится ему мотаться с одно
го объекта на другой.

В день нашей встречи Ва
силий Илларионович пришел 
домой в девять вечера. З а
кончил работу в шесть, за
ехал в «Жилстрой», подпи
сал кое-какие документы и 
опять на «Промстрой-2», где 
сейчас работает бригада, — 
закрывать наряды. По пути 
заглянул на бетонный завод: 
как там с обеспечением вто
рой смены раствором? А уже 
потом — наряды. Докумен
ты важные. Отражают ра 
боту бригады, каждого ра
бочего, его заработок. Надо 
псе расписать, все раечитать. 
Вот и пролодписывал до де
вяти вечера. Чтобы на завт
ра руки развязать. Завтра 
будет некогда. Таково его 
правило — новый рабочий 
день начинать без вчераш

ТАКОВ ЕГО ХАРАКТЕР
них хвостов.

А н ачалась  эта  ш лифовка сво
его хар ак тер а  ещ е в далекие 
пятидесяты е годы, когда Вася 
Н ехоца по комсомольской путев
ке, после строительного учили
ща, поехал из родной Красно
дарщ ины  в К азахстан  на строи
тельство Ш ахтинска.

Это сейчас так  назы вается го
род. А в то время бы ла степь

— Д али  н ам ,— рассказы вает 
Василий И лларионович, — п ал ат
ки, доски для  нар, спальны е 
мешки, определили место — ж и 
вите, работайте.

И стали  ж и ть и раб отать  хлоп
цы, не ж алу яс ь  и не хны кая. 
Васю ребята, все знаком ы е по 
училищ у, не сговари ваясь вы д
винули в старш ие. Зн али  — по
дойдет. А после курсов бри га
диров в К араган де  Василию д а 
ли не тех ребят, с кем учился 
и сработался, а  сам ы х отпетых: 
лентяи несусветные — заработки  
мизерны е. Спросил у них:
— Сколько зарабаты ваете?

— Д а  вот на хлеб с чаем , а 
про масло и не говорим.

— Хотите на м асло, д а  ещ е на 
кое-что? — Те с недоверием на 
него посм отрели,— Тогда слу 
ш айте, что буду говорить, и вы 

полняйте. Кому не понятно?
И нот эта  «отпетая» бригада 

уж е через три м есяц а зан яла  
второе место по тресту.

— Подход нужен к каж
дому. «Ключик» такой, что 
ли, найти. Плохих людей 
нет. В человеке всегда боль
ше хорошего, чем плохого- 
Вот и надо «пробудить» это 
хорошее, дать ему развер
нуться. И потом, люди всег
да разные. С одинаковой 
меркой тут нельзя. Вот, к 
примеру, есть сейчас в брига
де паренек. Фамилию я не 
буду называть. Ему одно 
резкое слово, пусть даже 
нечаянно, и он весь день не 
работник. А на другого 
крикнешь — как-будто это
го и ждал.

Впрочем, «крикнешь» в 
бригаде Василия Илларио
новича было раньше. При 
фор мироваяии колл актива.
В октябре семьдесят второго.

Этот год — дата приезда 
его в Ковдор. После месяца 
работы каменщиком возгла
вил бригаду в восемнадцать 
человек, мягко выражаясь, 
не самых лучших.

Из тех восемнадцати лишь 
трое — Лида Черанева, Га
ля Нугунова, Валя Соколо
ва пришли сами: захотели 
у Нехоцы раб'отать. Они 
стали костяком бригады, 
опорой руководителю. К 
троим добавилось еще двое: 
То-ня Новикова и Валерий 
Путин. В марте семьдесят 
третьего стало больше соро
ка человек. Тут и каменщи
ки, и бетонщики, и монтаж
ники. Комплексный коллек
тив. Почему не попробовать 
подрядный метод?

Б ригада к тому времени, как 
говорят, сраб оталась . И вот в 
том ж е м арте сем ьдесят третье
го состоялось собрание. Прохо
дило оно бурно. Не все в кол
лективе сразу  приняли п одряд

ный метод. " Условии договора 
были довольно ж естким и. С лу
чись перебои в снабж ении  стро
ительными м атери алам и  — все 
планы  останутся на бум аге. А 
это значило — никаких премий, 
миним альная зар п ла та . Но кос
тяк бригады  был за  подряд. И 
договор подписали.

С этого пам ятного собрании 
прошло больш е года. З а  это 
время бри гада сд ала  несколько 
объектов. Причем, каж ды й  р ан ь
ше срока, и при хорош ем кач е
стве работ. Н апример, на 
129-квартирном, по улице Слю
дяной, 21, вы играли полтора м е
сяц а. О пять ж е  с опереж ением 
граф и ка  сдали  «коробку» д ет
ского сад а  на 280 мест, 129-квар
тирный дом со вставкой по ули 
це Зеленой, 70-квартирный на 
Слюдяной. Б ригада получила 
30 процентов премии от прибыли 
и всей хозяйственной д е яте л ь 
ности, премию за  досрочный 
ввод объектов.

...Попрощались мы где-гго 
в одиннадцать вечера. По
желали друг другу спокой
ной ночи. Только вряд ли у 
Василия Илларионовича она 
будет спокойной. Во время

разговора он нет-нет да и 
высказывал опасения: брига
ду перевели временно в 
строительно - монта ж н о е 
управление «Промстрой-2», 
а фронтом работ не обе
спечивают. Люди в брига
де не п р и в ы к л и  подол
гу «перекуривать». А их не
мало. Более 70 человек. 
Каждому надо дать работу. 
Вот и приходится бригади
ру думать сегодня о завт
рашнем дне, завтра о следу
ющем. Василий Илларионо
вич не живет одним днем. 
Потому он вечерами, а слу
чается и ночами, просижи
вает над учебниками по эко
номике.

— Если думаешь о деле, 
которое предстоит выпол
нить, о людях, с кем рабо
таешь, надо знать не только, 
как положить кирпич.

В этих словах Василия 
Илларионовича весь его ха
рактер.

Б. ШАРЫПОВ.

с: РИГАДА П. А. Корнюха 
(его вы видите на 

снимке) успешно трудится 
в энергопролете. Этот кол
лектив был переведен из 
«Промжилстроя» на строи
тельство АБОФ. Поначалу 
нелегко пришлось и членам 
бригады, и самому брига
диру. Ведь до этого они 
работали на строительстве 
(илых зданий, а теперь 

требовалрсь возводить сте
ны и бетонировать перекры
тия в промышленном кор
пусе. Совсем другая специ
фика. Понятно, пришлось 
крепко потрудиться и бри
гадиру, и звеньевым, и 
кадровым строителям, что
бы бригада освоила дело в 
процессе работы.

Сейчас общестроитель
ные работы в энергопроле
те близятся к завершению. 
Бригада уже поднялась на 
самую верхнюю отметку. К 
намеченному сроку она за
кончит свою работу в про
лете и перейдет на строи
тельство корпуса сушки.

Фото Г. Антонова.

Нет претензий к генпод
рядчику в обеспечении ма
териалами: они поставля
ются своевременно и в нуж
ном количестве, за исклю
чением некоторых позиций, 
как, например, труб диа
метром 273 мм; их нет на 
складе.

Мы получаем всесторон
нюю помощь от штаба ком
сомольской стройки: возни
кающие в процессе работы 
вопросы решаются опера
тивно.

материалов и таким обра
зом дать возможность по
крыть имеющееся отстава
ние в течение июля—авгус
та.

В. В. Бирюков, и. о. ди
ректора КПП треста «Ков
дорстрой»:

— Комбинат производст
венных предприятий на се
годняшний день, в основ
ном, укомплектован рабочи
ми и инженерно-техниче
ским персоналом. Заказы 
на изготовление арматуры,

Р А З Г О В О Р
Рудного Ковдора99

За первое полугодие на 
строительстве АБОФ мы не 
освоили 53 тысячи рублей. 
Намерены ликвидировать 
отставание в течение июля 
—августа.

В. А. Черемных, и. о. на
чальника СУ «Отделстрой».

— К о л л е к т и в  «Отдел- 
строя» ведет отделочные и 
кровельные работы на 
АБОФ. Их темп не на тре
буемом уровне из-за не
укомплектованности бригад 
кровельщиками, стекольщи
ками и мозаичниками. Име
ют место частые перебои в 
обеспечении материалами, в 
частности, битумом, стек
лом Из-за этого отстаем 
от графика — по кровель
ным работам и остеклению, 
по остальным — в графике.

Руководством треста при
нимаются меры, чтобы 
восполнить отсутствие этих

€f

железобетонных изделий, 
заклгдных деталей, пило
материалов по подразделе
ниям и объектам даются 
КПП по недельно-суточным 
и месячным графикам в 
размере квартального пла
на.

Потребители обеспечива
ются материалами по не
дельно-суточным графикам 
с учетом корректировок, 
вносимых руководством уп
равлений или треста, — в 
зависимости от создавшей
ся ситуация.

Потребность в товарной 
арматуре на август состав
ляет 440 тонн. Мощности 
нашего предприятия позво
ляют изготовить только 320 
тонн. Чтобы обеспечить ар
матурой в необходимом ко
личестве все подразделения, 
мы заключили договор с 
КПП треста «Апатитстрой»

Каменные 
корми:

Б ригаде П етра А ндреевича Корнюха посвящ аю.

Строителю, когда он впрямь строитель, 
По нраву «Майна!», «Вира!», голоса.
Вы счастливы, что на земле стоите, —
А он, напротив, рвется в небеса.
Он счет ведет объемно, не на тонны. 
Пускай сама работа не легка —
Легки, как облака, встают колонны!
А разве можно взвесить облака!
И потому строитель не напрасно 
Избрал объем из всей системы мер.
Он кубометры поднимает властно,
Где больше тонны каждый кубометр. 
Встают дома, строителю покорны.
Их тянет ввысь рабочая рука.
И если крепки каменные корни.
То эти зданья здравствуют века.
Когда вдоль них идете оживленно.
Не говорите: здания —  мертвы.
Они, как вы, всегда одушевленны 
И так же оживленны, как и вы!
На них в момент рождения —  жарища! 
Забудешь вмиг про холод и про лед. 
Вон взвился вверх соседних сопок выше 
Литой энергетический пролет.
Литой, из стали, камня и бетона.
Он, тяжести не чувствуя своей,
Стремится ввысь всей массой

многотонной

С легчайшими фигурками людей...
В него вдохнул стремление к полету 
Бетонщик! сварщик! плотник!, а не бог. 
В дальнейшем будут этому пролету 
Обязаны все службы на АБОФ.
А было что! Вы знаете и сами.
Все начинали сызнова, с нуля.
Вибраторы поникшими носами 
В костры от стужи тыкались, скуля... 
Ревели экскаваторы с натуги.
Скалу зубастой пастью тормоша...
И так гоняли КрАЗы шоферюги.
Что забывали жать на тормоза!..
Шли дни, сменялись новыми, и солнце 
За кругом вновь описывало круг.
Ударно разворачивалась стройка,
Но не хватало ей рабочих рук.
Когда она потребовала: «Надо!»,
Когда, казалось, дел —  невпроворот, —  
Из «Промжилстроя» Корнюха бригада 
Была на этот брошена пролет.
С отметки на отметку —  выше! выше! 
Пусть редкий день спокойно проходил. 
Но вот уже под самую под крышу 
Свою бригаду вывел бригадир.
— Объект сдадим к намеченному сроку,—  
Звучит Петра Андреича басок. —
Еще одна последняя высотка!
Еще один решающий бросок!
И верится: управятся, закончат,
Ни отдыха, ни славы не прося.
Пожертвуют и дни свои, и ночи.
И возведут другие корпуса.

Виктор ЯКУНИН.

на изготовление некоторых 
ее видов, в частности, 60 
тонн сеток, которые он обя
зался поставить в течение 
первой половины августа. 
Эти изделия начнем изго
тавливать собственными 
силами благодаря оказан
ной нам трестом «Апатит
строй» помощи. Но в о т  
заводы не всегда четко 
выполняют свои обязаннос
ти и не поставляют армату
ру нужного сортамента, а 
отсюда и перебои в испол

нении нами некоторых за
казов.

Наступил критический мо
мент в обеспечении КПП 
лесоматериалом. Следова
тельно, все строительные уп
равления будут испытывать 
затруднения в этом виде 
изделий.

С заданием июля коллек
тив КПП успешно справил
ся. Мы изготовили 212 тонн 
товарной арматуры при 
плане 150 тонн; выпущено 
дополнительно к заданию 
400 кубометров бетона. Су
точную производительность 
по выпуску бетона мы до
вели до 450 кубометров. 
Для этого перевели на трех
сменную работу дробильно
сортировочный узел. Пере
дачу бетона на объекты 
регулирует диспетчерская 
служба треста, и от ее опе
ративности зависит равно

мерная загруженность ра
ботой всех бригад.

Ю. М. Зелинский, началь
ник пускового комплекса 
АБОФ, управляющий трес
том «Ковдорстрой»:

— Все сейчас должно 
быть подчинено одной цели
— сдаче в эксплуатацию 
АБОФ к намеченному сро
ку. Поэтому, во-первых, все 
вопросы, которые поднима
ются на оперативных сове
щаниях по комплексу, дол
жны решаться незамедли
тельно, потому что от ре
шения этого или иного во
проса зависит судьба плана,, 
предоставление фронта ра
бот субподрядчику и т. д. 
Во-вторых, нас сдерживает 
отсутствие мостовых кра
нов, из-за чего производи
тельность труда на строи
тельно-монтажных работах 
в пролетах снижается на 
25—30 процентов. В-треть
их, оперативно должны ре
шаться вопросы конструк
тивного характера, ибо про
ектировщиков здесь нет, а 
решение этих вопросов за
тягивается на несколько 
дней.

К концу этой недели мы 
открываем субподрядным 
организациям колоссальный 
фронт работ. Можно будет 
вести монтаж технологиче
ского оборудования — фло
тационных машин, мельниц,, 
насосов и т. д. Уже сейчас 
можно монтировать крыш- 
ные вентиляторы, а на пло
щадке нет ни одного. От
сутствие этого оборудова
ния тормозит работу кро
вельщиков. Если преду
сматриваются какие-то из
менения, об этом должны

ставить в известность руко
водство треста. Совершен
но недопустимо, когда кор
рективы производятся глав
ными специалистами заказ
чика и при том через голо
ву генподрядчика. Неувяз
ки неизбежны, подобная 
несогласованность опасна 
задержкой строительных ра
бот на длительный срок.

А. И. Сухачев, директор 
Ковдорского горно-обогати- 
тельного комбината:

— Допущенное отстава
ние в первом полугодии по 
освоению капитальных вло
жений до сих пор не пере
крыто. Из 9.776 тысяч руб
лей трест «Ковдорстрой» ос
воил за семь месяцев только 
8.958 тысяч рублей. Это вы
зывает тревогу у заказчи
ка. Думаю, что у строите
лей не разойдутся слова с 
делом, и они войдут в гра
фик уже в этом месяце, 
как обещают.

На наш взгляд, необхо
димо перестроить графики 
етроительно-мскнтажных ра
бот таким образом, чтобы 
начать'монтировать имею
щиеся на площадке пози
ции технологи ческого обо
рудования и к абельной про
дукции уже сейчас, не ожи
дая, пока будут поставле
ны остальные позиции.

В настоящий, момент на 
площадке имеется пять
мельниц, 32 флотомашины, 
16 электрокран-балок, 211 
насосов, 198 вентиляторов, 
450 щитов станций управле
ния, 5 сгустителей диамет
ром 18 метров и т. д. — 
всего более 1.300 тонн.

Справедливы претензии в 
отношении мостовых кра

нов. К сожалению, завод 
подъемно - транспортного 
оборудования в Комсомоль
ске-на-Амуре не поставил 
своевременно мостовые кра
ны, что, безусловно, услож
няет работу строителей.

Вопросы поставок обору
дования пусковым строй
кам предприятий по произ
водству минеральных удоб
рений и сырья для них — 
обсуждались на совещании 
у председателя Совета Ми
нистров А. Н. Косыгина.

Заместитель председателя 
Госснаба СССР В. И. Гла- 
зырин на этом совещании 
заверил, что оборудование 
и кабельная продукция для 
пусковых строек будут по
ставлены не позднее сен
тября этого года.

В конце марта комбинат 
направил тресту «Ковдор
строй» письмо, в котором 
определено не подлежащее 
монтажу в 1974 году техно
логическое оборудование, с 
той целью, чтобы обеспе
чить ввод мощностей по
производству только апати
тового концентрата. Соглас
но этому документу будут 
монтироваться лишь три 
секции. Желательно одну 
из них получить иод налад
ку к концу ноября, то есть 
на месяц раньше намечен
ного срока, чтобы иметь 
возможность начать осваи
вать технологический про
цесс.
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КАК ВАМ ОТДЫХАЕТСЯ* ПО АВГУСТА —  ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА

Это вопрос  
не п р а з д н ы й

Спросите любого молодо
го человека, доволен ли он 
своим отдыхом, и в боль
шинстве случаев получите 
отрицательный ответ. Каж
дый организует свой отдых 
как может, а не как хочет. 
У многих, правда, есть увле
чения.

Но сколько таких, которых 
не устраивает ни то, ни дру
гое, ни пятое, ни десятое. 
Они просто томятся от ни
чегонеделания.

В одну из суббот мы по
сетили места массового от
дыха с тем, чтобы узнать, 
довольны ли ковдорчане о б о 
и м  (отдыхом, и услышать на 
этот счет их мнения. С утра 
стояла жаркая погода. Мы 
решим, что на стадионе и 
на озере должно быть много 
народа.

В центре поля тренирова
лись футболисты «Горняка». 
На стадион пришли комсо
мольцы ремонтно-механиче
ского цеха сдавать нормы 
ГТО. В их сторону футбо
листы отпустили несколько 
резких замечаний и насме
шек, ибо они считали стади
он своим, а пришельцев — 
гостями. Мы поинтересова
лись результатами сдачи 
норм. Оказалось, многим до 
норм далековато. Нужны 
тренировки, но они никем не 
организуются, поэтому нет и 
желания одолевать нормы.

Вот что сказал н а м  
Ф. У-далов, слесарь РМЦ:

— В спорте, трест сейчас 
заткнет за пояс даже геоло
горазведочную. партию. О 
ГОКе и не говорю. У нас 
можно стать только спорт
сменом I разряда, но не вы
ше. Есть желающие зани
маться легкой атлетикой, а 
тренера нет. То же самое и 
с теннисом, и с другими ви
дами спорта. А ведь у ком
бината самая большая спор
тивная база...

Ни на озере, ни в парковой 
зоне в этот прекрасный сол
нечный день мы не нашли ни 
души, кроме начальника ло
дочной станции В. И. Кирил
лова. Опросили его, что ло
дочная станция может пред
ложить отдыхающим.

Он ответил:
— У нас всего 12 пар ве

сел, и их, конечно же, не 
хватает, чтобы удовлетво
рить желание ковдорчан по
кататься по озеру. Весла за
казаны ремонтно-строитель
ному управлению, но до сих 
пор не сделаны.

Как не вспомнить поговор
ку: готовь сани летом. До
бавим еще одну: не перекла
дывай с больной головы на 
здоровую.

Парковую зону (не назо
вем ее парком) тоже обхо
дят стороной. А между тем, 
сколько тропок протоптано 
на берегу озера, скольких 
людей постоянно оно манит, 
но уходит они, разочаровав
шись, не найдя ни одной ска
мейки, наглядевшись на дос
ки, плавающие у берега, 
утопая в грязи у причала. 
Уж ц не сосчитать, сколько 
лет говорим о благоустрой

стве парка и на Сколько зим 
откладываем это дело. По
ложим, «американские гор
ки», фонтаны, «колесо обо
зрения» городу не нужны, 
а вот карусель, несколько 
качелей и элементарную ал
лею неплохо бы иметь.

Было за полдень. Навстре
чу нам стали появляться 
ушедшие поутру в лес гриб
ники. Берем интервью у ра
ботника ЖКО ГОКа В. Зай
цева:

— Мы живем в леонам 
краю. Среди нас много охот
ников, рыболов, грибников. 
А допустим, я просто хочу 
быть туристом. Как же так 
получается, что в городе нет 
секции туризма — этот вид 
спорта совсем забыт, как 
будто ж  не один из самых 
увлекательных.

Навстречу нам идет моло
дой человек, одетый в па
радный черный костюм. Зна
комимся — В. Сидоров, мас
тер полигона комбината 
производственных предприя- 
тий треста «Ковдорстрой»:

— Я считаю, что артель 
атаманом крепка. И причи
ну плохого состояния дел в 
организации досуга молоде
жи надо искать не в том, 
что ребята плохо организо
вываются, а в том, что их 
не организовывают. Комите
ты комсомола — вот на кого 
обратите внимание. Они до
вольно успешно руководят 
трудовой деятельностью (Мо
лодежи. Но никто по-насто
ящему никогда не думал о 
том, чем комсомольцы заня
ты после рабочего дня. Я 
предлагал на своем участке 
целый комплекс мероприя
тий. Комсомольское бюро со
гласилось с ними. Но ни 
один пункт нашей програм
мы не был осуществлен, хоть 
вопросы решались и в коми
тете комсомола треста, и в 
постройкоме.

Эти доводы мы адресова
ли представителю треста, 
секретарю комсомольского 
бюро «Промстроя-1» А. Крас
нову. Вот что он ответил:

— Молодежи, занятой на 
строительстве АБОФ, неког
да отдыхать. Люди работа
ют и по выходным дням. 
Причем, сами выходим на ра
боту, никто не гонит. Попро
буйте вести сварку на высо
те 32 метра, когда льет 
дождь — с током шутки 
плохи. В дождь занимаемся 
безопасным делом, а как 
только установится погода, 
идем варить, не смотрим на 
то, рабочее это время или 
личное.

Но все-таки Краснову при
шлось согласиться с нами: 
чем напряженней люди ра
ботают, тем плодотворнее 
надо им отдыхать.

Анатолий продолжает:
— У нас на стройке есть 

много отличных спортсме
нов, музыкантов. Но ребятам 
совершенно негде занимать
ся своим любимым делом. 
В тресте даже нет своего ор
кестра. А музыкальные ин
струменты лежат в так на
зываемом клубе «Искра» под

тремя замками. Остается од
но — танцы.

Итак, выяснилось, что .у 
комитета комсомола треста 
отсутствует интерес к массо
вому отдыху строителей. 
Примерно такое же положе
ние и в комитете комсомо
ла Ковдорокого ГОКа.

В семь вечера рейдовая 
бригада направилась к об
щежитию строителей на ули
це Горняков. Во всех ком
натах девушки собирались 
на танцы.

В одной из комнат девуш
ки не назвали своих фами
лий и вообще не были рады 
нашему приходу. В ответ на 
наши вопросы — полуулыб
ки, переглядывания.

Беседуем с Л. Руденко из 
ресторана «Гирвас»:

у- Занимаюсь и з в е с т н о  
чем — коротаю время дома. 
В общежитии, конечно же, 
никаких бесед я лекций. Ни 
воспитателя, ни бытоовета у 
нас нет. Каждый предостав
лен самому себе. Некуда 
пойти. Не каждый, же раз 
на танцы. Вы сами бывали 
там?

Признаться, .вопрос при
вел некоторых холостяков 
из «Комсомольского прожек
тора» в . замешательство. 
Никто из нас не ходит на 

, тарцы... И мы туда отправи
лись.

II. А. Блажко, к а с с и р  
Дворца культуры:

— В кино к нам каждый 
день приходят примерно 100
—170 человек. Почему так 
мало? Потому, что те филь
мы, которые демонстрирует 
кинотеатр, к нам не попада
ют, и мы вынуждены давать 
старые ленты. Бывает, что 
киносеанс срывается, пото
му что не приходят зрители. 
На танцы раскупается 380 —  

470 билетов. Зал рассчитан 
на 250—300 человек. Теперь 
зайдите и посмотрите сами.

Входят в зал двое парней. 
Под дверь летят два непоту- 
шанных окурка. Просим их 
объяснить свое поведение. 
И они выразили мнение 
большей части пришедшей на 
танцы молодежи.

Э. Белоусов из Ленинград
ского строительного управ
ления № 49, В. Башечкин из 
Тихвинского строительного 
управления № 69:

— Мы навеселе, потому 
что так чувствуем себя «в 
своей тарелке», если нам кто- 
то не понравится, поговорим 
с ним серьезно, и он уже не 
будет воображать. А с тем, 
что вы хотите нас организо
вывать,— мы согласны. Нуж
ное дело.

Они внесли ряд предложе
ний и назвали свои фами
лии...

Читатель, видимо, ожида
ет услышать наше резюме. 
На этот раз мы отступим от 
традиций и предоставим пра
во сделать соответствующие 
выводы из материалов рей
да тем, кто ответствен за 
организацию отдыха моло
дежи в нашем городе.

J1. Селезнева, секретарь 
комитета к о м с о мола;
В. Ганецкий, В. (Мым- 
рин, В. Карпов, В. Ста- 
феев, члены ш т а б а  
«Комсомольского про
ж е к т о р а »  ГОКа;
Л. Дмитренко, коррес
пондент «Рудного Ков- 
дора».

В ыставка в Москве
В августе— сентябре 1974 

года на ВДНХ СССР будет 
проводиться в ы с т а в к а -  
смотр «Научно-техническая 
и н ф о р м а ц и я  в СССР» 
(«НТИ-74»). Ее задача —  
подведение итогов развития 
государственной системы 
научно-технической инфор
мации в свете выполнения 
Директив XXIV съезда 
КПСС об ускорении науч
но-технического прогресса; 
обмен опытом работы 
служб НТИ; разработка 
предложений по дальней
шему совершенствованию

системы научно-технической 
информации в стране.

В выставке примут уча
стие всесоюзные, централь
ные, отраслевые, республи
канские, межотраслевые 
территориальные органы 
научно-технической инфор
мации и пропаганды, служ
бы НТИ предприятий, науч
но - исследовательских и 
проектно - конструкторских 
организаций. л

В экспозиции выставки 
будут представлены совре
менные информационно-по
исковые системы, работы

по анализу и обобщению 
материалов научно-техни
ческой информации, совре
менные формы сбора, об
работки, хранения, поиска, 
размножения и передачи 
информации. На выставке 
также будут демонстриро
ваться электронно-вычисли
тельные и счетно-перфора
ционные машины, аппара
ты, оборудование, средст
ва микрофильмирования, 
фотокопирования, размно
жения, средства связи, на
турные образцы информа
ционных документов.

ВСЕСОЮЗНЫЙ Э К З А МЕ Н
Трудящиеся страны Сове

тов встречают Всесоюзный 
день физкультурника новы
ми трудовыми успехами, 
достижениями в спорте и 
физической подготовке, ус
пешной сдачей норм нового 
комплекса ГТО, который 
был введен 1 марта 1972 го
да.

Главное и решающее усло
вие нового комплекса — 
сделать физическую культу
ру органическим элементом 
жизни советского человека 
и тем самым создать реаль
ную основу превращения 
массового советского физ
культурного движения в 
подлинно общенародное.

Команда Ковдор с к о г о 
ГОКа по результатам пер
венства Апатитского горсо
вета ДСО «Труд» по летне
му многоборью ГТО на приз 
газеты «Комсомоль с К а я 
правда» заняла 3 место (IV 
ступень «Физическое совер

шенство») и 2 место (V сту
пень «Бодрость и здоровье»), 
набрав 2277 очков. Нормы 
ГТО сдали 84 человека. 
Приступили к сдаче , норм 
ГТО 360 человек.

Наша задача состоит в 
том, чтобы все трудящиеся 
ГОКа не только сдали нор

мативы ГТО, но и стали ак
тивными участниками спор
тивных соревнований, тури
стических пожодов, не пре
кращали тренироваться.

У нас в городе к услугам 
трудящихся спортивный ком
плекс, включающий стадион, 
волейбольную и баскетболь-

ЛЕТО ПИОНЕРСКОЕ

ную площади», хоккейный 
корт, плавательный бассейн. 
В настоящее время началось 
строительство городошной 
площадки. Уже в сентябре 
будут проводиться игры на 
первенство области по го
родкам. Но спортивные со
оружения используются не 
эффективно, загружены, в 
основном, только в выход
ные и праздничные дни.

Поэтому комплекс ГТО 
как раз и призван дать 
спортивным сорруже н и я м 
города полную загруйку. 
Особая роль в этом отводит
ся спортивному сектору ко
митета комсомола ГОКа.

Мужество проверяется в 
делах. Пусть одним из та
ких дел станет для вас, ков
дорчане, получение символа 
готовности к труду и оборо
не страны — значка ГТО.

Г. РАХМАНОВА, 
и н ж е н е р  спортком
плекса.

*------------- ХОЗЯЙКЕ
------------  НА ЗАМЕТКУ

В | ГОРОДЕ,, РАТНОЙ СЛАВЫ
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Мы знали, когда состоит

ся поездка в легендарный 
город, и с аетер п е и и е м 
ж д а л и  этого дня: всем
хотелось собственными гла
зами увидеть Севастополь. 
Наконец, наступил долго
жданный день, и 'мы рано 
утром отправляемся в путь. 
До Евпатории ехали на на
шем, ковдорском, автобусе, 
а до Севастополя — на «Ту
ристе».

Вначале мы посетили Ма
лахов Курган, затем — Му
зей обороны Севастополя. 
Огромное впечатление на 
нас произвела Панорама — 
памятник защитникам Се
вастополя в Крымской вой
не 1853 г. Экскурсия закон
чилась посещением Диарамы

на Сапун-Горе. Она остави
ла у всех неизгладимое впе
чатление. Лица ребят посу
ровели. Они словно пов
зрослели, почувствовав оебя 
сопричастными к великому 
подвигу отцов.

У обелиска Славы, где го
рит вечный огонь, и не смол
кает музыка в память о пав
ших, мы отдаем пионерский 
салют, и каждый из нас 
мысленно клянется быть до
стойным тех, кто отстоял сво
боду и независимость нашей 
Родины.

Пионеры Н. Политова,
Г. Шуляк, Н. Кольцо
ва, Л. Мороз и другие. 

Евпатория, пионерлагерь 
«Ковдорец.

О
К о е - ч т о  

г р и б а х
ЗАСОЛКА 

И К О Н СЕРВИ РО В А Н И Е

Засолка грибов производится 
различными способами. Рыжики 
солят в сыром виде. Их сорти
руют, моют, уклады ваю т в д е 
ревянную или эмалированную  
тару пересыпают солью (5—6 
процентов к весу грибов), свер
ху кладут деревянный круж ок с 
грузом и вы держ иваю т несколь
ко дней до появления сока. З а 
тем грибы переклады ваю т в 
банки, заливаю т свежим рассо
лом, содерж ащ им  3 процента со
ли, добавляю т 1 чайную лож ку 
уксусной эссенции, стерилизую т. 
Грузди сначала вы мачиваю т в 
холодной воде 2—3 дня, воду ме
няют 2—3 р а за  в сутки. После 
этого их засаливаю т, а  затем  
консервируют так  ж е, как и ры 
ж ики. Вместо вы мачивания м ож 
но применить бланш ирование в 
воде с температурой 100°С в те
чение 7—10 минут. Т ак ж е об
рабаты ваю т и волнуш ки.

СУШКА

Сушить можно все виды гри
бов, которые использую т в пи
щу в свеж ем виде. Но в первук 
очередь рекомендуется сушит 
трубчаты е грибы (белы е, подбс 
резовики и др .). Подготовка 
грибов к сушке производится так 
ж е как и дл я  консервирования. 
Лучш е всего суш ить в духовом 
ш каф у сначала при температуре 
45—50°С, а  затем  при 70—75°С. 
При этом суш ка грибов в один 
прием продолжается 7—12 часов.

М. РЕКА Н Д,
директор ресторана «Гир
вас».

УГОЛОК ДЛЯ ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫХ

УДИВИТЕЛЬНЫЕ МЕТАМОРФОЗЫ
Итак, уваж аем ы й читатель, 

проверили ли вы опыт, который 
мы вам предлагали  в преды ду
щем номере газеты ? Вы, конеч
но, надеетесь услы ш ать объясне
ние странному «поведению» элек
троскопа. Н аберитесь терпения 
и... реш ите ещ е три головолом
ных задачи  по электростатике. 
Ответы будут опубликованы в 
следую щ ем номере газеты .

П оставьте в металлический 
цилиндр электроскоп и провод
ником соедините его «голову» со 
стенкой цилиндра. Электроскоп 
«молчит»! А теперь перебросьте 
проводниковый мост к «голове» 
такого ж е электроскопа в таком

ж е цилиндре и... этот, второй, 
вдруг «заговорит» — лепестки 
разойдутся в стороны. Странно, 
не п равда ли?

Поместите электроскоп в ж е 
лезную  клетку и заряди те ее 
снаруж и до высокого потенциа
ла. Аппарат «молчит». Значит 
внутри клетки нет электростати
ческого заряда?  Но если дру
гой, находящ ийся снаруж и, 
электроскоп вы соедините с сет
кой,— снова парадокс: «молчун» 
обретет «дар речи». А теперь 
тот ж е проводник подведите к 
«головке» находящ егося в «клет
ке» электроскопа — опять упор
ное «молчание»! Странно ведет

себя он, не так ли? Ещ е более 
странным вам покаж ется его по
ведение, если свободным изоли
рованным проводником прикос
нетесь к его головке — электро
скоп раскроет свои лепестки.

Как вы объясните эти м ета
морфозы статического электри
чества?

А. СУХВАЛ, 

инженер.

За редактора 
А. АЗАРЕНКО.

Да ем справну:
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ВО Д В О Р Ц Е  к у л ь т у р ы  

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ  
КИНО:

10 августа — «Самый, самый, 
самый» (12-30); «Ж изнь и уди
вительные приключения Робин
зона Крузо» (14, 16, 18).

11 августа — «Орленок» 
(12-30); «Кровавый камень» (14, 
16, 18).

13 августа — «Кошачьи сле
ды» (17, 19, 21).

15 августа — «Сломанная под
кова» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ «Ю НОСТЬ»
9—11 августа —• «Теща» (9-го: 

12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 10— 11-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

12—13 августа — «Сибирский 
дед» (12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

14—15 августа — «Встреча со 
счастьем» (14-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 15-го: 12, 16, 20).

15 августа — «Случайный а д 
рес» (14, 18-15, 22).

16— 18 августа — «Высокое 
звание» фильм второй — «Ради 
ж изни на земле» (16-го: 12,
14, 16, 18-15, 20, 22; 17—18-го: 12, 
14, 16, 18, 20, 22).

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Л . В. ДЫ - 
МОВСКАЯ, клише наре з а л

Л . Д . НАБАТОВ; в е р с т а л а  
Н. А. ЧАРЫКОВА, корректиро
вала  Т. А. ТАЛЫКОВА, печа 
тала  Л . В. ИВЛИЦКАЯ.

ВСЕГДА РАДЫ
ВАШЕМУ ПРИХОДУ: 

улица Ленина, управление 
Ковдорского ГОКа, 3 этаж. 

ВАШЕМУ ЗВОНКУ: 
телефон 2-03 или ч е р е з  

д и с п е т ч е р а  комбината 
(3-03).

ВАШЕМУ ПИСЬМУ: 
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Типография «Кандалакшский коммунист». Зак. 5370


